
 

ATA n.º 8 /2021 

Ata da Assembleia de Freguesia de Cristelo 17 de Dezembro de 2021 

 Ao décimo sétimo dia do mês de Dezembro do ano de 2021, sexta-feira, pelas vinte e 

uma horas e trinta minutos, reuniu em sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia de 

Cristelo, no edifício na sede da Junta de Freguesia, com a seguinte ordem de trabalhos: 

Período antes da Ordem do Dia: ----------------------------------------------------------------------- 

 • 30 Minutos destinados a discussão de assuntos correntes, conforme o art.º 22 

do Regimento da Assembleia de Freguesia;--------------------------------------------------------- 

Ordem do dia: ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

1- Leitura, apreciação e votação da ata da sessão anterior;-------------------------------- 

 

2- Análise da informação escrita do Sr. Presidente de Junta de Freguesia;-------------

   

3- Apreciação e votação das GOP e PPI plurianual da Junta de Freguesia;------------- 

    

4- Apreciação e votação do orçamento e quadro de pessoal para 2022;----------------

      

5- Apreciação e votação da proposta para delegação de competências no Sr. 

Presidente da Junta de Freguesia de Cristelo;--------------------------------------------- 

         

6- Apreciação do regulamento interno da Junta de Freguesia;---------------------------- 

    

7- Apreciação do regulamento de Taxas;------------------------------------------------------- 

       

8- Apreciação do regulamento do Cemitério;------------------------------------------------- 

      

9- Apreciação do Código de Conduta;----------------------------------------------------------- 

       

10- Apreciação do regulamento de apoio à Natalidade;-------------------------------------- 

      

11- Outros assuntos de interesse.------------------------------------------------------------------- 

 

A sessão iniciou-se às vinte e uma horas e cinquenta e cinco minutos, tendo o Sr. Jorge 

António Oliveira dos Santos, Presidente da Assembleia, dado tolerância de vinte e cinco 

minutos para os membros da coligação (JPC) estarem todos presentes. Tendo-se 

verificado estarem presentes os restantes membros da Assembleia e da Junta de 

Freguesia deu-se início à Assembleia. ------------------------------------------------------------------ 

 

 



Período antes da Ordem do Dia:------------------------------------------------------------------------ 

A abertura da sessão foi efetuada pelo Sr. Presidente da Mesa de Assembleia, que 

cumprimentou os presentes e a Sra Secretária, Maria Guimarães Pereira, leu a ordem 

dos trabalhos. O Sr. Presidente da Mesa de Assembleia questionou, se algum membro 

presente pretendia apresentar à Mesa de Assembleia, algum assunto corrente a 

discussão. O Sr. Paulo Ricardo Sá Varzim Miranda pediu a palavra para referir que na 

convocatória desta assembleia não restringe a entrada de publico, não há nenhuma 

norma que tenha conhecimento que seja proibido inclusive a assembleia municipal foi 

aberta ao publico não é percetível e depois de colocar no Facebook que esta assembleia 

e com este espaço seja proibida a entrada do publico. O Sr. presidente respondeu que 

quando foi publicado o edital desta assembleia não tínhamos esta perceção nem noção 

da quantidade de casos de Covid que estão a aparecer , no fim de semana passado a 

própria CMB pediu para os participantes fizessem testes de antigénio 48 horas antes, 

nós aqui na nossa freguesia não tínhamos capacidade para fazer o mesmo para esta 

assembleia, a decisão teria de ser tomada ate segunda feira e a decisão foi tomada e 

publicada no Facebook e Site oficiais da freguesia que a reunião ia ser restrita aos 

membros desta assembleia. A sr. Vânia Filipa Rodrigues das Eiras pediu para referir que 

ao ser restringido um direito do publico assistir tem que haver uma norma impeditiva, 

não havendo norma nem da DGS nem do governo não faz sentido restringir as pessoas, 

poderiam pedir testes e ate mudar de local de referir que fica um voto de protesto. O 

Sr. Presidente da mesa da Assembleia respondeu que isto que estamos aqui a fazer 

chama-se o bom censo, tinha de tomar a decisão de onde, como e da forma que iria ser 

feita esta Assembleia e foi tomada a decisão que iria ser feita nestes moldes. O Sr. Gil 

Ferreira Herdeiro pediu a palavra para referir que a decisão de restringir é correta pois 

em primeiro lugar está a saúde publica e quem se iria responsabilizar se houvesse um 

surto de Covid pois como é de conhecimento todas as primeiras reuniões de inicio de 

mandato a sala fica cheia de publico e era com muito gosto ter a casa cheia mas temos 

de ser conscientes e responsáveis. O sr. Presidente da Assembleia referiu que esta 

reunião ou era aberta e corríamos o risco de possível contágio ou era eliminado esse 

risco à partida e assim foi tomada a decisão de encerramento ao publico. Também 

queria referir o pedido de adiamento da realização desta reunião de assembleia, estava 

marcado para este dia tentei agilizar o melhor pelas ambas as partes, não tendo o apoio 

de ambas as partes e todos nós temos os nossos compromissos decidi manter este dia 

de futuro vou manter o mesmo compromisso. O sr. Nuno Pedro Santos Varzim Miranda 

pediu a palavra para referir que estranhou a preocupação do Gil com o surto de Covid 

se calhar faz dois ou três dias teve um almoço com dois ou três pessoas sem máscara e 

nós estamos aqui todos de máscara. O Sr. Presidente da Assembleia referiu que cada 

um nós, na sua vida privada faz o que entender somos responsáveis pelos nossos atos, 

neste caso da assembleia de freguesia e numa instituição não vou fazer da mesma forma 

por isso que foi decidido desta forma. A questão de ser a primeira reunião temos a 

perceção que a nível de publico seria uma enchente, muita gente junta, poderia correr 

bem e não haver surto, mas caso contrário quem seria julgado e culpado pelo surto seria 

o presidente desta assembleia.  A Sra. Vânia Filipa Rodrigues das Eiras referiu que na 

sequência do seu voto de protesto e em solidariedade com as pessoas que não podem 

assistir ausento-me desta reunião. O Sr. presidente respondeu que cada um é livre de 

tomar as decisões que quer e de fazer o que bem entende.  Os restantes membros da 

coligação (JPC) em solidariedade pelo membro da equipa também abandonam a 



reunião. Antes de abandonarem a reunião O Sr. Presidente dirigiu-se aos membros da 

coligação (JPC) referindo que esteve a fazer horas para que todos os elementos 

estivessem presentes antes do início da sessão, podia ter começado a assembleia à hora 

marcada, tive respeito e queria que todos estivessem presentes aquando do início dos 

trabalhos.  O abandono da assembleia é uma falta de respeito para comigo, para com o 

executivo e para com esta Assembleia. Uma Assembleia de Freguesia obriga a um 

grande trabalho de preparação e tem custos e os senhores não tiveram em consideração 

isso mesmo, meus senhores, a porta de entrada é a mesma de saída. Obrigado.--------- 

Primeiro ponto da Ordem do Dia: ---------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa solicitou a dispensa da leitura da ata da reunião anterior, dado 

ter sido entregue antecipadamente uma cópia a todos os membros. Foi submetida a ata 

à votação sendo aprovada por maioria. --------------------------------------------------------------- 

Segundo ponto da Ordem do Dia: ---------------------------------------------------------------------- 

Foi concedido o uso da palavra ao, Sr. Abel da Silva Sá, Presidente da Junta de Freguesia, 

que cumprimentou toda a Assembleia. Relativamente á informação escrita salientou 

que estão a ser colocados tubos na travessa dos Vieiras e continuação nos moldes 

habituais das limpezas das ruas. De seguida foi concedido o uso da palavra à Sra. Sandra 

Isabel Varzim Miranda, Secretária da Junta de Freguesia que procedeu à apresentação 

detalhada da Informação Escrita da Junta de Freguesia. ------------------------------------------ 

Terceiro ponto da ordem do dia: ----------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta 

referindo que para as Grandes Opções Do Plano e do Plano Plurianual de Investimento 

foram elaboradas para cinco anos segundo as novas regras, pretendemos criar novos 

serviços, novas infraestruturas, novas iniciativas a nível saúde, desporto, educação e 

cultura. Por seguinte foi cedida a palavra ao tesoureiro da junta de freguesia, o Sr. Gil 

Ferreira Herdeiro, apresentou de forma detalhada o conteúdo dos documentos em 

apreciação. Terminada a apresentação o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia colocou 

este ponto à votação e foi aprovado por maioria. -------------------------------------------------- 

Quarto ponto da ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------ 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta tendo 

este dado a palavra ao tesoureiro de junta Sr. Gil Ferreira Herdeiro, tendo este 

apresentado o conteúdo do Orçamento para o ano 2022 e quadro de pessoal para 2022 

com o apoio de um projetor, toda a informação descrita consta no dossier entregue 

previamente. O orçamento foi elaborado com base na média das despesas e receitas 

correntes dos dois últimos anos e mediante as alterações do orçamento do estado. O 

Sr. Presidente da Mesa da Assembleia colocou este ponto à votação e foi aprovado por 

maioria. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quinto ponto da ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta tendo 

este referido que este é um protocolo de muita importância para esta junta pois sem 

ele não funcionaria, peço que aprovem este protocolo que apesar de ser insuficiente é 



indispensável. Posteriormente deu a palavra a palavra à secretária da junta de freguesia, 

a Sra. Sandra Isabel Varzim Miranda Ferreira, tendo esta, apresentado a proposta de 

delegação de competências de Sr. Presidente da junta. Colocado este ponto á votação 

pelo Presidente da Assembleia, foi o mesmo aprovado por maioria.--------------------------- 

Sexto ponto da ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta tendo 

este referido que o novo regulamento é igual ao anterior apenas tem a alteração do 

nome do Presidente de Junta.---------------------------------------------------------------------------- 

Sétimo ponto da ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta tendo 

este referido após apreciação do regulamento de taxas estas serão postas a discussão 

publica durante trinta dias por isso a votação será na próxima assembleia. De seguida a  

Sra. Sandra Isabel Varzim Miranda, Secretária da Junta de Freguesia procedeu  á leitura 

de regulamento das taxas.--------------------------------------------------------------------------------- 

Oitavo ponto da ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------ 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta tendo 

este passado a palavra  à Sra. Sandra Isabel Varzim Miranda, Secretária da Junta de 

Freguesia que procedeu à apresentação do regulamento do Cemitério.----------------------  

Nono ponto da ordem do dia: --------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta tendo este 

passado a palavra ao tesoureiro de junta Sr. Gil Ferreira Herdeiro, tendo este apresentado o 

código de conduta. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Décimo ponto da ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------ 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta tendo este 

passado a palavra ao tesoureiro de junta Sr. Gil Ferreira Herdeiro, tendo este apresentado o 

regulamento de apoio à Natalidade.------------------------------------------------------------------------------ 

Décimo primeiro ponto da ordem do dia: ----------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente Junta, tendo 

este referido que  no dia anterior na reunião da Assembleia da C.M.B foi aprovado o 

protocolo200% para as juntas de freguesia na qual é benéfico para o desenvolvimento 

das freguesias, também foi feito o protocolo com o Centro Social Abel Varzim da qual 

alem dos nossos compromissos ainda foi feito um donativo tendo este a ver com o 

pagamento das tarefeiras sendo o pagamento superior ao estipulado por lei. Não tendo 

mais nenhum membro da Assembleia solicitado o uso da palavra. ---------------------------- 

Por fim o Sr. Presidente da mesa da Assembleia deu por encerrada a sessão, da qual foi 

extraída a presente ata, que depois de lida e aprovada, será assinada. ----------------------- 

 

 

 


